
  Nº 21.386  Nº 21.386  Nº 21.386  Nº 21.386  Nº 21.386   Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII   San Felipe,  Viernes 10 de Junio de 2022  San Felipe,  Viernes 10 de Junio de 2022  San Felipe,  Viernes 10 de Junio de 2022  San Felipe,  Viernes 10 de Junio de 2022  San Felipe,  Viernes 10 de Junio de 2022   $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-  $ 500.-

Ladrones huyen
con ‘botín’ de dos
zapatillas usadas
Trío de delincuentes intentó robar ‘Auto Okey’ en
calle Artemón Cifuentes esquina Abraham Ahumada

Activación de alarma frustró robo a local comercial

Delegada por tronaduras en El Asiento:
Sernageomin fiscalizará denuncia y se
pidió información a Seremi de Minería

QUE SIGA EL CARNAVAL.- Hoy viernes finaliza la Semana Artística en
la Escuela República Argentina ubicada en el sector de El Tambo. Este
día jueves se desarrollaron tres talleres interactivos como Artes Circenses,
a cargo de Francisco Castillo; Taller de Danza, a cargo de Diego
Contreras, y el de Pintura, a cargo de Andrea Lucero, todos ellos
profesionales, cada uno en su área. El cierre de esta actividad será hoy
con un colorido carnaval escolar para el disfrute de chicos y grandes.
(Foto Roberto González Short)
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Roberto Carrandi M.

El Teniente Harvey y el
Profe Rojas Pizarro
Y como dijo el Compañero Jesús:

«La Verdad los hará Libres»

Cristianos para el Siglo XXI

Debo reconocer hidalgamente que
los Soldados no han sido nunca de mi
preferencia, no sé el por qué, y los Psi-
cólogos tampoco. Por ello prefiero a Ro-
jas Pizarro de profesor, más aún si es de
historia, aquellos que nos enseñaron a
mirar el mundo y los acontecimientos con
otra mirada, a juzgar los hechos con otra
visión y objetividad, sabiendo que todo
momento y circunstancia no era la mis-
ma que hoy, pero sin perder el objetivo
final que es y era la verdad, y por tanto,
cómo no hacer recuerdos de mi Profe de
Historia de la Cultura del Rubén Castro,
Miguel Jopia, que luego de allí, pasó por
el Lebu y como diría una vieja de mi pue-
blo, Copihue, refiriéndose a sus capto-
res: «Que saben los gatos de romadizo»
y terminó en San Felipe, reparando ra-
dios y televisores que había sido su ho-
bby en los ratos libres.

Pero volvamos al título… Y qué
grata sorpresa de encontrarme alguien
que sabe valorar la verdad como el te-
niente Harvey y Rojas Pizarro que la
saca aún más a la luz, el vergonzoso
hecho que le ha tocado vivir en su ama-

do Ejército, ‘Ejercito Jamás Vencido’,
pero que no ha sido el enemigo quien
lo está venciendo, sino la verdad, esa
verdad que es dolorosa, pero libera-
dora. Claro que en honor a la verdad,
yo no estoy en condiciones de acu-
sar ni apuntar con el dedo a otros,
pues mi amada institución, la Iglesia
Católica, no en este momento, y en
otros también, un dechado de virtu-
des… Por ello y hoy más que nunca,
por el momento histórico que vive
nuestra sociedad, es necesario ‘gri-
tar las hallullas’. El viejo adagio de
‘quien calla otorga’, está hoy más vi-
gente que nunca. No quiero hoy alar-
gar el tema con panegíricos aburridos,
que solo desvían el tema. Solo decir-
te Gracias Rojas Pizarro, pues haz sa-
bido descubrir un nuevo héroe de
nuestro ejército, no ha matado a nin-
gún enemigo ni ha sido condecorado,
no ha participado en ningún comba-
te, pero algún día… será recordado
como el ‘vencedor de mil batallas’,
pues ganó la más difícil, luchar por la
verdad.

Asomaron unas luces
lluvia, nieve, qué alegría
pero la gente comentó
que es poco todavía.

Hay que tener confianza
en Dios nuestro creador
aún no llega el invierno
ya vendrá algo mejor.

Toda la gente murmura
y habla de la sequía
pero no van a la iglesia
tampoco a las rogativas.

Los santos hacen milagros
Dios los puede ayudar

pero el buen penitente
también tiene que aportar.

Dice el viejo testamento
que en los tiempos de se-
quía
Elías y toda su gente
ayunaron cuarenta días.

Grande fue la recompensa
la que Dios les devolvió
así lo cuenta la historia
cuarenta días llovió.

Entonces no había ciencia
tampoco tecnología
y la gente era cuerda

no mataba la ecología.

No se talaban los bosques
ni hoyos de minería
pero por obra divina
también habían sequías.

Los tiempos siguen cam-
biando
todo en forma global
no sabemos de qué forma
vendrá el juicio final.

Al fin queridos lectores
a tener fe y esperanza
aunque sea de a poquito
pero pa’ todos alcanza.

Fernando Montenegro
Caballito Blanco (Payador)

A no perder la
esperanza
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I N D I C A D O R E S
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Para Rolando Stevenson
(Carta enviada por Emilio
Abaid el 5 de junio al
cumplirse 6 meses de la
partida del emblemático
político , Rolando Stevenson
Velasco)

Amigo mío, Rolando
Stevenson Velasco, aún sa-
biendo que tu opinión res-
pecto de visitar tumbas era
«no hacerlo y recordar en el
corazón»..., no pude seguir
sin venir a tu propia tumba.
No pude porque necesito
terminar de convencerme de
que ¡NO ESTÁS!

Cada noche creo escu-
char el timbre de mi teléfo-
no, entre las 8 y 9, creyendo
que es tu llamada diaria,
como fue durante toda la
maldita pandemia y, si no,
miro mis números favoritos y
el instinto me lleva a marcar-
te... Para escuchar tu voz, tu
saludo de siempre: «Hola,
qué novedades hay...»

Rolando, amigo, ha
sido difícil... Muy difícil, por-
que eran tantas cosas: 

- Fechas en que nos
juntábamos a almorzar, sí o
sí: Día del Padre; 18 de sep-
tiembre (los 19); 25 de di-
ciembre; a fin de cada año;
tu cumpleaños y el mío; etc.
Y nos juntábamos a conver-
sar, comer rico, tomar un par
de jotes. Te gustaba que yo
prendiera la parrilla y yo te
pedía tu insuperable ensa-
lada ‘rusa’. Siempre de día,
sin ‘tomatera’, sólo conver-
sar, reír y... a  seguir conver-
sando. Era en esos momen-
tos en que yo extraje de ti
tantas y tantas historias de
tu querido San Felipe, cono-
cí tantas anécdotas, supe
de tantos personajes públi-
cos y criollos del valle del
Aconcagua. Te preguntaba
ávido de saber de otros paí-

ses, los que tú visitaste, y
me hacías viajar y estar allí.

Asimismo, nos tocó
acompañarnos en momen-
tos duros de cada uno y ahí
afloraba toda tu sabiduría,
sapiencia, preocupación
verdadera y tu fe inquebran-
table.

Eras (y seguirás sien-
do) un ejemplo de austeri-
dad, compromiso social y
político y de DECENCIA A
TODA PRUEBA. Cuántas
campañas electorales juntos
y nunca... nunca escuché a
nadie que reclamara una
deuda tuya, nunca. Tu sola
presencia y compromiso
bastaba para que la contra-
parte supiera que así iba a
ser tu cumplimiento en lo
comprometido.

Hoy le escribo al amigo
INCONDICIONAL y con la
paciencia y empatía infinitas
para ‘soportarme’ durante
tantos años y forjar una
amistad a toda prueba.

Cómo no recordar -por
ejemplo- cuando en la últi-
ma semana de febrero del
2020 nos dio ‘la tincá’ y par-
timos a almorzar a Los Mo-
lles, después arrendamos
un par de sillas (firmes) y
nos sentamos en silencio a
mirar y escuchar al mar por
más de 2 horas. Luego a Pa-
pudo a tomar onces y de
vuelta a San Felipe en el
Suzuki, pequeño para tu ta-
maño, pero que tanto te gus-
taba andar en él. A dos se-
manas de eso se desató la
pandemia y, ahí, nos pusi-
mos de acuerdo, intercam-
biamos llaves de casa y de-
partamento y quedamos cla-
ros en lo que debía hacer el
otro si alguno se contagia-
ba... Aquello no fue necesa-
rio de concretar, te cuidaste
muchísimo, aunque extraña-

bas demasiado el contacto
real con la gente, ese que
disfrutabas de verdad y con
el corazón.

Te escribo para darte
las gracias Rolando... Te es-
cribo para decirte que no
seré capaz de escribir ese
libro pendiente yo sólo... Te
escribo para decirte que mis
hij@s Constanza y Emilio
están bien y que lloraron
mucho tu partida porque
siempre sintieron tu amor
por ellos... Te escribo para
confesarte que a mí Madre
Raquel, a quien tú querías
tanto y le mandabas choco-
lates, no le he contado de
tu muerte, no me atrevo... Te
escribo, también, para RE-
CLAMARTE tu partida evi-
table y, lo hago, porque de
nuestras intensas discusio-
nes fuertes y profundas, fi-
nalmente siempre sacába-
mos la mejor conclusión
para ambos... Por lo tanto
me siento con el derecho in-
alienable de RECLAMARTE
EL QUE TE HAYAS IDO DE
ESTE MUNDO, pudiendo
haberse evitado.

Y -por último - te escri-
bo para PEDIRTE QUE,
desde ese lugar maravilloso
en que estás en compañía
de la señora Carmen, te si-
gas preocupando de este
amigo, tal y como lo hiciste
cuando estabas aquí... Por
favor Rolando Stevenson
Velasco... ¡Te extraño ‘Rolo’!

Rolando Stevenson
Velasco.
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Delegada por tronaduras en El Asiento:

Sernageomin fiscalizará denuncia y se
pidió información a Seremi de Minería

En nuestra edición
de ayer dimos a cono-
cer una denuncia públi-
ca relacionada con la
gran cantidad de trona-
duras mineras que se
están llevando a efecto
en el sector de El Asien-
to por parte de una em-
presa minera. Situación
que tiene compungidos
a los vecinos, según lo
reclamado por Luis
Ortiz, otrora presiden-
te de la Junta de Veci-
nos del sector y emble-
mático residente del lu-
gar.

Al respecto, consul-
tada la delegada presi-
dencial provincial Scar-
lett Valdés Pizarro,
dijo entender la moles-
tia de los vecinos  por
estas tronaduras, los rui-
dos y cómo estas explo-
siones impactan a los
animalitos, por lo que se
comunicó con el Servi-
cio Nacional de Geolo-
gía y Minería (Serna-
geomin) para que tomen
conocimiento del he-
cho, junto con pedir in-
formación a la Seremi
de Minería Quinta Re-

gión que funciona en el
mismo edificio de la
delegación provincial.

«En ese sentido y en
relación a estas denun-
cias de vecinos por es-
tas molestias, nosotros
nos hemos comunicado
con Sernageomin, con
su Coordinador Regio-
nal de fiscalización se-
ñor Eric Donoso, el cual
señaló que generará la
fiscalización, producto
de estas denuncias y nos
entregará información
al respecto a más tardar
mañana (hoy) durante

el día. También hicimos
un llamado al Seremi de
Minería para que éste
también recolecte infor-
mación y nos haga lle-
gar a nosotros la infor-
mación respectiva», in-
dicó.

También entiende la
delegada provincial pre-
sidencial, que esto fun-
ciona «previa autoriza-
ción de Carabineros,
previo informe del Ser-
nageomin, que es por
eso que nos comunica-
mos con ellos, así es que
de aquí a mañana (hoy)
tendríamos una res-
puesta producto de la
recabación de informa-
ción que esta institucio-
nalidad realice, se to-
men las medidas corres-
pondientes dependien-
do de cada institución,

y velemos por el bien-
estar de los vecinos. No
entendemos bien que a
ellos se les puede auto-
rizar realizar estas la-
bores, sea informando a
la ciudadanía, respe-
tándose horarios decen-
tes de trabajo para tra-
tar de generar las me-
nos molestias posibles»,
señala.

- ¿O sea esperamos
se fiscalice y haya un
diálogo con la empresa?

- Así es, siempre tie-
ne que primar el diálo-
go, el punto es que hoy

en día para nuestro go-
bierno ese diálogo tiene
que ser tomando en con-
sideración y en conjun-
to con la ciudadanía, y
en este caso siempre con
los vecinos que puedan
verse afectados por ac-
tividades productivas.
Ese es nuestro manda-
to, velar por el bienes-
tar de la ciudadanía, ha-
cerlos partícipes en las
acciones que uno tome
y en todo lo que sea in-
formación y diálogo en-
tre Estado, privados y
ciudadanía.

Scarlett Valdés Pizarro, delegada presidencial
provincial de San Felipe.

Diputado Venegas presentó proyecto
que sanciona difusión de ‘fake news’

Un proyecto de ley que sanciona
y establece el delito de difusión de
noticias falsas presentó el diputado
Nelson Venegas, para establecer las
directrices por las cuales el Estado
debe velar por la transparencia de la
información.

«Una de las situaciones que se
va a perseguir y se va a sancionar
es el delito de difusión de noticias
falsas, así como al que maliciosa-
mente las elabore, las promocione,
las financie o las utilice», dijo el
parlamentario.

El proyecto establece que dentro
de la Ley N° 19.733, que regula la
libertad de opinión, es deber del Es-
tado informar a los ciudadanos so-
bre las prácticas de engaño y mali-
ciosas de las noticias falsas, alentan-
do a los medios de comunicación so-
cial en cualquier tipo de soporte o

plataforma a tomar medidas para au-
mentar la transparencia y reducir la
desinformación. Asimismo, mejorar
la coordinación entre los organismos
gubernamentales responsables de
identificar amenazas, tácticas y vul-
nerabilidades de la desinformación.

Asimismo, contempla  la necesi-
dad de crear el delito de difusión de
noticias falsas para establecer el ré-
gimen de sanciones correspondien-
tes que permita desincentivar esta
mala práctica.

Cabe señalar que las fake news
son noticias que se inventan o dis-
torsionan intencionalmente. Duran-
te la época de la digitalización y la
propagación del uso de redes socia-
les surgieron las condiciones nece-
sarias para que se pudieran producir
y distribuir informaciones falsas de
manera eficiente.
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C I T A C I Ó N

LA ASOCIACIÓN DEL CANAL ARRIBA DE CA-
TEMU, cita a sus socios a Junta General ordi-
naria de accionistas a realizarse el  DÍA MIÉR-
COLES 22 DE JUNIO DE 2022 a las 14:00 ho-
ras en primera citación y a las 14:30 horas en
segunda citación en el Salón Parroquial de la
Iglesia de nuestra Comuna, ubicada en calle
García Huidobro s/n de Catemu, conforme al
Artículo 34 de los Estatutos aprobados el 15 de
Octubre de 1946.

PARA TRATAR LA SIGUIENTE TABLA:
1.- Lectura del Acta de la Asamblea anterior.
2.- Memoria y balance año anteriores 2019, 2020
y 2021
3.- Acordar Presupuesto para el período de un
año y las Cuotas de los Comuneros.
4.- Elección de Directorio e Inspectores de cuen-
tas.
  -  Autorización  a personal de oficina para rea-
lizar trámites en el Banco Estado  como: retirar
cheques protestados, talonarios de cheques  u
otros documentos.
5.- Fijar sanciones que se aplicarán  a  deudo-
res morosos
6.- Varios:
-   Presentación de la abogada  por tema «Re-
forma Código de Aguas»
-   Presentación  de las Obras ejecutadas en el
Canal.
-  Mandato Especial para  la presentación de
proyectos  a la  Comisión     Nacional  de Riego.

Atte.,
LUIS LLANO NAVIA

Presidente

Alcaldesa de Calle Larga llama a DGA a
reconsiderar intervención del río Aconcagua

Con una fuerte cam-
paña a través de sus re-
des sociales, denomina-
da «No sequen nuestro
río Aconcagua», la Mu-
nicipalidad de Calle Lar-
ga se declaró en alerta
ante la decisión de la Di-
rección General de
Aguas (DGA), de inter-
venir de forma suma-
mente restrictiva las
aguas del río Aconcagua,
para llenar el embalse
Los Aromos, benefician-
do así el consumo de
agua del Gran Valparaí-

so y, afectando a su vez a
los productores agrícolas
de nuestra zona.

 Así lo declaró la al-
caldesa Dina González,
quien, tras el anuncio de
los dirigentes de la Pri-
mera Sección del río de

retirarse de la mesa de
conversaciones, debido
a las presiones de la Ter-
cera Sección del río
Aconcagua, expresó
públicamente su apoyo
a la decisión y a las ges-
tiones realizadas por

quienes encabezan la
Primera Sección del río
Aconcagua.

«Como alcaldesa de
Calle Larga manifiesto
mi apoyo a los agricul-
tores, ganaderos y re-
gantes de la provincia
de la Primera Sección
del río Aconcagua, quie-
nes son los primeros y
principales afectados
por la medida que pone
en riesgo el sustento de
las familias de nuestra
zona y que podrían se-
car nuestro valle. Las
autoridades debemos
apoyar la decisión to-
mada por el directorio
de la Junta de Vigilan-
cia de la Primera Sec-
ción, encabezada por
Javier Crasemann, ya
que por supuesto que
debemos asegurar el
consumo humano del
agua, pero esto no pue-
de ser a costa de los ha-
bitantes de nuestra
zona, quienes por lo de-
más siempre nos hemos
visto postergados por
las necesidades del
Gran Valparaíso. Hago
un llamado a las auto-
ridades a considerar las
consecuencias que esto
traerá a nuestro valle.
Propongo que en ade-
lante estas medidas que
se tomen sean conversa-
das con las comunida-
des, para que en conjun-
to con ellos se determi-
ne la mejor forma de
distribuir el agua», sos-
tuvo la alcaldesa Dina
González.

Por su parte, Javier
Crasemann, presidente
de la Primera Sección,
manifestó su preocupa-
ción ante la forma en
que se han llevado ade-
lante las conversaciones
tras la decisión de la
DGA y llamó a los ha-
bitantes de Calle Larga
a apoyar su rechazo a la
drástica intervención y a
la decisión de retirarse
de la mesa de conversa-
ciones.

«Si bien estamos to-

dos con la voluntad de
llenar Los Aromos y dar
solución al problema
del agua potable del
Gran Valparaíso, la
Tercera Sección ha de-
cidido condicionar la
ayuda de ellos a que se
le solucionen demandas
bastante antiguas que
tienen ellos y que busca
cambiar el régimen de
distribución de aguas.
Ante esto no nos quedó
otro camino que sus-
pender las conversacio-
nes y solicitar a la Di-
rección General de
Aguas que ejecute la
intervención que nos
viene amenazando ante

más de veinte días. Es-
peramos que los vecinos
de Calle Larga estén
con nosotros y entien-
dan la posición que es-
tamos tomando. Tene-
mos todas las ganas de
defender el agua de
nuestras comunidades,
los necesitamos a todos
y esperamos que alcen
la voz porque estamos
siendo atropellados por
el Gran Valparaíso y
por la Tercera Sección
que quiere condicionar
la entrega de las
aguas», sostuvo Javier
Crasemann, presidente
de la Primera Sección
del río Aconcagua.

Dina González, alcaldesa de Calle Larga.

• Dina González además apoyó la
decisión de los encargados de la Pri-
mera Sección, de retirarse de la mesa
de conversaciones donde se discu-
tía la redistribución de las aguas del
río Aconcagua para beneficiar el em-
balse Los Aromos.-

MOP inicia redistribución de
las aguas del Río Aconcagua

Ante la falta de acuerdo entre
las 4 secciones del Río Aconcagua,
el Ministerio de Obras Públicas, a
través de la Dirección General de
Aguas (DGA), está culminando el
plan para proceder a redistribuir las
aguas de este curso fluvial, para
asegurar el consumo humano.

La información fue entregada
por el seremi de Obras Públicas de
la Región de Valparaíso, Yanino Ri-
quelme González, quien precisó
que se hicieron numerosos intentos
por lograr un acuerdo entre los re-
gantes, e incluso se otorgaron nue-
vos plazos, pero no han logrado lle-
gar a un consenso.

La autoridad regional recalcó
que hoy en día es necesario iniciar
este proceso.

«Hemos llegado a un punto en
el que, por el momento, no ha ha-
bido acuerdo y eso implica que la
Dirección General de Aguas está
preparando un procedimiento para
hacer la redistribución de las aguas
en el Río Aconcagua y cumplir con

lo que estipula el nuevo Código de
Aguas, en el sentido de que debie-
ra prevalecer el uso para el con-
sumo humano, para el uso domés-
tico de subsistencia y saneamien-
to; además, el Código de Aguas nos
exige generar una armonía, un
equilibrio entre la función produc-
tiva y la preservación ecosistémi-
ca», explicó.

No obstante, el Seremi precisó
que el Ministerio continúa propi-
ciando la posibilidad de un acuer-
do entre las Juntas de Vigilancia
que permita, en el corto plazo, lle-
var adelante una redistribución en
forma más consensuada. «El Có-
digo de Aguas y la normativa vi-
gente no nos impiden poder seguir
conversando y, en la medida en que
se llegue a un acuerdo entre las
partes, poder implementar dicho
acuerdo, pero en sustitución de ello
la Dirección General de Aguas hoy
día debe proceder a hacer la re-
distribución», precisó la autoridad
regional MOP.
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Parten obras de construcción y mejoramiento de calle Artemón Cifuentes

Comenzaron trabajos de construcción de calle Artemón Cifuentes, detrás
del club de tenis.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide tres
deseos, uno de negocios y dos
imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus deseos
se cumplirán aunque no lo
creas.
                                        J.A.

Desvío de tránsito en Yungay con Artemón Cifuentes, es el primero que
se establece por las obras.

• Trabajos además contemplan la
repavimentación de la Avenida

Yungay, a un costado de la cancha
de tenis.-

Ya hace algunos
días se iniciaron las tan
anheladas obras de me-
joramiento de la Aveni-
da Yungay y Artemón
Cifuentes, a un costado
de la cancha de tenis de
nuestra ciudad. El pro-
yecto contempla la
construcción de un pe-
queño tramo de calle de
Artemón Cifuentes que
unirá las dos calzadas de
Yungay detrás del cen-
tro deportivo.

En este sentido, la
directora de la Secplac
de la municipalidad de
San Felipe, Karina
Roco, señaló que «efec-
tivamente ya la obra se
inició con una inversión

de 588 millones de pe-
sos y tiene una duración
aproximadamente de
160 días corridos. Ac-
tualmente va en un 5%
de avance de obras y
desarrollándose a lo
planificado».

A raíz del mismo
proyecto, es que éste
además contempla el
cierre de algunas calles
para poder ejecutar los
trabajos. El primero de
estos se estableció en
Yungay con Artemón
Cifuentes. «Se estable-

ció un cierre de calle y
una salida alternativa
para llegar al centro
de la ciudad, o desde
el centro a las pobla-
ciones, pero es parte
de lo que se lleva a
cabo en procesos de
este tipo, donde efecti-
vamente tienes que in-
tervenir una calle para
poder generar un flujo
mejor y una buena dis-
posición del tránsito»,
sostuvo Roco.

En esa misma línea,
la directora de la Sec-

plac agregó que «el pri-
mer corte es el de Yun-
gay con Artemón Ci-
fuentes, va a haber un
segundo corte después
porque indudablemente
ambos costados de la
cancha de tenis por
Yungay tienen que pavi-
mentarse, sacar todo el
pavimento, lo mismo en
Artemón Cifuentes don-
de se abrirá todo el cir-
cuito vial».

Proyecto que en su
momento, aseguró, fue
socializado con los
mismos vecinos y ve-
cinas del sector, sobre
todo para informar res-
pecto de los cortes de
tránsito y desvíos que
se tendrán que realizar.
«Este proyecto ha sido

bastante esperado por
los vecinos, sobre todo
los del sector. Efectiva-
mente dentro del pro-
grama hacemos un
proceso de participa-
ción ciudadana bas-
tante fuerte, y también
se habían hecho pre-
viamente, por lo tanto
los vecinos están en
conocimiento de este
proyecto y hoy se re-
fuerzan para que se-
pan cómo y qué se va
a intervenir».

 Finalmente, Kari-
na Roco se refirió a si
este proyecto contem-
pla la tala y plantación
de árboles, tema sensi-
ble y que siempre ge-
nera controversias al
momento de la ejecu-

ción de este tipo de tra-
bajos.

En este ámbito, la
directora indicó que
«el tema de arboriza-
ción y áreas verdes es
muy importante, que-
remos recuperar algu-
nas especies que están
muertas o no tienen su
condición máxima
para lo que están dise-
ñadas, y en eso se ana-
liza la plantación de
árboles nuevos».
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Este jueves hicieron talleres de Danza, Dibujo y Artes Circenses:

Con colorido carnaval termina hoy Semana Artística en escuela de El Tambo

TREMENDOS E INQUIETOS.- Para estos chiquitines la actividad física les sentó muy bien, fueron
quienes más activos estuvieron este jueves en la mañana.

Tal cual lo infor-
mamos hace pocos
días, en la Escuela
República Argentina
esta semana se está
desarrollando la Se-
mana  Artística
2022, jornada de ac-
tividades enfocadas a
promocionar distin-
tas artes y puestas en
escena para el disfru-
te de chicos y grandes
en esa casa de estu-
dios. Para este jueves
eran tres artistas los
invitados a interac-
tuar con los escola-
res, en este caso se
trató de Francisco
Castillo en activida-
des circenses; taller
de danza con Diego
Contreras, y taller
de dibujo y pintura
con la artista An-
drea Lucero.

Diario El Tra-
bajo habló con el ac-
tor profesional Ga-
briel Vega, quien
estuvo a cargo de la
organización de la
jornada, «bueno, no-
sotros somos la Es-
cuela Artística esta-
mos celebrando la
Semana Artística, un
poco tarde, pero sí la
estamos celebrando.
Comenzamos con
una muestra foto-
gráfica el día martes
y hoy día jueves con-
tamos con tres talle-
res artísticos: Taller
de Artes circenses a
cargo de Francisco
Castillo; Taller de
Danza a cargo de
Diego Contreras y el
Taller de Pintura a
cargo de Andrea Lu-
cero, todos ellos pro-

TODOS A PINTAR.- Peques y grandes participaron en el Taller de Dibujo
impartido por la profesional Andrea Lucero.

JUEGO Y APRENDIZAJE.- Esta pequeñita al igual que otros escolares
aprendieron a controlar su cuerpo en las alturas, sostenida de estas telas.

fesionales, cada uno
en su área. En total
son 180 estudiantes
y las actividades se

realizaron en grupos
de 45 niños cada
uno, esta Semana
Artística termina
este viernes y lo ha-

remos con un carna-
val donde cada cur-
so viene caracteriza-
do de una época, de
una época artística,

por ejemplo Discos
Rock y otras temáti-
cas», comentó Vega.
Roberto González
Short

Municipalidad de Los Andes lanza concurso para el Día del Papá

La Dideco del municipio andino preparó un
concurso que se extiende hasta el 16 de junio,
cuyo premio es un trekking al cerro Paidahuén
que incluye un recorrido por la viña San Esteban.

Premiar a los súper
papás andinos es el ob-
jetivo del nuevo concur-
so de la Municipalidad
de Los Andes para ce-
lebrar el día del padre.
La idea de esta iniciati-
va es fortalecer los la-
zos familiares y la rela-
ción padre e hijo (a), a
través de la actividad fí-
sica y en sintonía con el
medio ambiente.

El concurso se ex-
tenderá hasta el 16 de
junio por medio de las

redes sociales, en don-
de se debe subir una
foto junto al papá y eti-
quetar a la Municipali-
dad de los Andes con el
hashtag #SuperPapáAn-
dino.

El alcalde Manuel
Rivera dijo que «quere-
mos que los súper papás
andinos tengan un pre-
mio, a través de una fo-
tografía que nos envíen
sus hijos mayores de 14
años, y queremos que
compartan con una lin-

tividad física».
Nicolás Pirazzoli,

encargado Oficina de
la Juventud, contó que
el cierre del concurso
es el 16 de junio, antes
del mediodía, horario
en que se informará
por la fanpage de Muni
Los Andes, sobre el re-
sultado.

Los ganadores pa-
dre e hijo(a) harán el
trekking el día sábado
18 de junio a las 09:00
horas.

da experiencia por el
cerro Paidahuén, en el
rescate de nuestro patri-
monio».

Mientras que Igna-
cio León, director de
Desarrollo Comunita-
rio, agregó que «el al-
calde nos pidió celebrar
el día del papá de una
manera distinta, incen-
tivando la participación
de los hijos que invitan
a una actividad a sus
papás y que se cumplie-
ra con potenciar la ac-
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Vuelos económicos, sorteos, Museo Aeronáutico y muchas sorpresas:

Se viene el Festival Aéreo este fin de semana en Aeródromo Víctor Lafón

TODOS AL FESTIVAL.- Este Festival Aéreo iniciará a las 09:00 horas y terminará a las 18:00
horas, tanto el sábado como el día domingo. (Archivo)

A VOLAR JOVEN.- Cada pasajero paga $20.000 por vuelo de 20 minutos,
dos personas $40.000, y tres personas $50.000, el peso permitido por
vuelo es de 240 kilos. Se reservan los vuelos al WhatsApp +56971513644.

VAMOS AL FESTIVAL.- Niños y adultos podrán volar este fin de semana
sobre nuestro gran Valle de Aconcagua por precios populares, cada vuelo
es de 20 minutos.

Isidora Torres Peralta,
encargada de Redes
Sociales del Club
Aéreo San Felipe.

Una excelente no-
ticia tenemos hoy
para nuestros fieles
lectores, este sábado y
domingo se estará de-
sarrollando un Festi-
val Aéreo para toda la
familia, el evento se
llevará a cabo en el
Aeródromo Víctor La-
fón, ubicado en Mira-
flores S/N, la activi-

dijo Torres.
- ¿Aviones de

cuáles clubes aé-
reos estarán parti-
cipando en este
festival?

- Estarán volando

aviones del Club Aé-
reo de Rancagua; del
Club Aéreo de Meli-
pilla, los nuestros de
San Felipe y del Club
Aéreo de Los Andes.
También tendremos
stands del Simulador
Boeing 737, el Museo
Aeronáutico y la ex-
hibición de aviones a
escala.

- ¿Cuáles pilo-
tos estarán en la
parte de las acro-
bacias aéreas?

- Estarán los pilo-
tos Fernando Ta-
pia (Ultraliviano
Rans S9-Chaos) y
Fernando Abasolo
(RV Team).

- ¿Qué atraccio-
nes tienen progra-
madas para este
festival aéreo?

- Tendremos una
muestra de aeronaves
estáticas, entre ellas
aviones Cessna 150
CC-KFA; Cessna 172
CC-KOA (El más an-
tiguo en vuelo de Chi-
le); Renegade ULM
004 (Biplano); Bee-
chcraft C-45 (Bimo-
tor); Ultralivianos de
Lipange; el Extra-
300; y los Ultralivia-
nos ULM Skyranger,
Flystar y N3Pup.

- ¿Cómo funcio-
nan los vuelos po-
pulares?

- Cada pasajero

paga $20.000 por vue-
lo de 20 minutos, dos
personas $40.000, y
tres personas $50.000,
el peso permitido por
vuelo es de 240 kilos. Se
reservan los vuelos al
WhatsApp +56 9 7151
3644.

- ¿Hay activida-
des para quienes
paguen su entrada
pero que no deci-
dan volar?

- Sí, durante el
festival se van a rea-
lizar varios concur-
sos, en el cual se va a
sortear un vuelo po-
pular, tres aviones a
escala y una estadía
de tres días dos no-
ches en Los Domos
Voipir, ubicado en
Huincacara km 1.5
Villarrica, Arauca-
nía.
Roberto González

dad iniciará a las
09:00 horas y se pro-
longará hasta las
18:00 horas de ambos
días.

GRANDES
ATRACCIONES

Diario El Tra-
bajo habló con Isi-
dora Torres Pe-
ralta, encargada de
Redes Sociales del
Club Aéreo San Feli-
pe. «El valor de la
entrada es de
$2.000 y lo recau-
dado será destinado
al Cuerpo de Bombe-
ros de Santa María,
mientras que la Pri-
mera Compañía de
ese mismo Cuerpo
será la encargada
de brindar apoyo en
la actividad para
atender una even-
tual emergencia»,
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

VIERNES 10 DE JUNIO 2022

08:00 Novasur Infantil
12:00 Novasur Bloque Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14.35 Documentales
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Problemas y Soluciones
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30 Documental
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV 2

Tras 48 años se retira Ricardo Ossandón, conductor de alcaldes
COMUNIDAD

Después de 48 años
ininterrumpidos de tra-
bajar en la municipali-
dad de San Felipe, el
chofer de tantos alcal-
des de San Felipe dejó
el volante para irse a
descansar. Con buenos
y malos recuerdos, pero
con la hermosa expe-
riencia de haber sido
con orgullo un gran ser-
vidor público. Nos re-
ferimos a Ricardo Os-
sandón.

En conversación
con nuestro medio dijo
que «ya era época de
acogerse a retiro, hay
que darle la oportuni-
dad a otra gente que
viene de atrás, más pre-
parada que uno, esa es
mi misión. Aquí esta-
mos haciendo trámites
para la jubilación y ver
cómo nos va», dice.

- ¿Cómo fueron
estos 48 años?, porque
prácticamente es me-
dio siglo, tantos alcal-
des, viajes a tantos la-
dos.

- Fue una experien-
cia bonita, estuve toda
mi vida aquí, toda mi
juventud la pasé aquí
en la municipalidad.
Imagínese, después del
servicio (militar) entré
acá, es una bonita expe-

riencia, hubieron bue-
nos y malos momentos
como en todo trabajo,
pero me voy conforme
y bien.

- ¿Se guardan se-
cretos de las autorida-
des en su trabajo, por
ejemplo de algún pro-
yecto por aquí, por
allá, o simplemente
hace oídos sordos?

- Bueno yo más que
nada eso lo mantiene a
uno en las pegas, porque
a veces hay cosas que
no se pueden decir, son
secretos del sumario
como le llamo yo (se
ríe), pero yo bien, me
retiré bien. Agradezco a
la municipalidad, a la
directiva de ahora de los
funcionarios municipa-
les, les agradezco a ellos
todo lo que están pre-
ocupados por uno,
cuando les pasa alguna
cosa, ya que ellos son
los representantes de los
funcionarios.

- ¿Con quién em-
pezó trabajando us-
ted?

  -Con don Luis Va-
lenzuela Solís de Ovan-
do, eso fue en el año
´78. Yo entré aquí en el
’74, estuve en los talle-
res, servicios varios y
después me trajeron acá

a la municipalidad, así
es que aquí estamos.

- Después estuvo
con Jaime Amar, Pa-
tricio Freire y ahora
último con la doctora
Castillo, ¿recuerdos
buenos, buenas rela-
cionales laborales?

- La verdad que yo
el trabajo que hice acá
en la Municipalidad era
que dependía de ellos,
nada más… del alcalde,
entonces para mí fue
bueno, nunca tuve pro-
blemas con ningún al-
calde, todos para mí
fueron buenos alcaldes;
en la parte personal
mía, como funcionario,
nunca tuve problemas y
así que fui de alcalde en
alcalde.

- ¿Pero ningún re-
cuerdo especial, algún
lazo más profundo, no
sé, de repente una
conversación por
aquí?

- Hay muchos.
- Cada uno tenía

sus características.
- Claro, son diferen-

tes, pero siempre uno
habla del lado bueno de
ellos.

- Porque usted los
conocía en el lado
malo, una rabieta en
el trabajo por un pro-

yecto no aprobado o
no se conseguía.

- Claro, ellos quie-
ren lo mejor para la ciu-
dad, ¿me entiendes?, y
a veces los proyectos
no salen, no son finan-
ciados, entonces la co-
munidad los critica,
pero no es problema de
ellos, ellos por algo es-
tán aquí en esto, bus-
cando lo mejor para la
ciudad.

- ¿Recorrió Chile
prácticamente con los
alcaldes o era Valpa-
raíso, Viña, Santiago?

- Algo del sur, nor-
te, Argentina también,
un viaje que tuvimos
para allá.

- ¿Al finalizar, re-
cuerdos bonitos, ma-
los; experiencias bue-
nas, malas?

- Cuando yo empe-
cé a trabajar aquí y aho-
ra que me voy, hay mu-
chos cambios, proyec-
tos importantes para la
ciudad. Para mí en lo
personal me dio todo,
crié a mis hijos. Me voy
un poco triste porque
uno acá hace amistad,
hace familia aquí con
algunos funcionarios,
no todos porque no to-
dos a uno lo quieren (se
ríe), entonces eso da
pena, dejar esto, pero
hay que seguir, ya la
edad está avanzada y
hay que dedicarse a la

familia, el resto que
Dios le va a dar a uno
de vida.

- ¿Casado?
- Divorciado.
- ¿Hijos?
- Seis hijos; cuatro

mujeres y dos hombres.
- ¿Todos adultos

ya?
- Adultos, tengo 18

nietos, 3 bisnietos, hay
una familia bien cons-
tituida… bien buena.

- Ahora se viene a
unir al club del  ‘Pe-
queño’ González, ¿al-
gún mensaje a las
nuevas generaciones
de trabajadores que
vienen en la munici-
palidad?

- Que hagan la pega
bien nomás, que sean
honestos, honrados,
porque uno se debe a la
ciudad, ese es el men-
saje que les podría de-
jar yo, que hagan la
pega, que se compro-
metan, que se pongan la
camiseta como se decía
antes, por la municipa-
lidad y por su gente, los
habitantes.

- ¿Es lindo traba-
jar de servidor públi-
co?

- Bonito, es una ex-
periencia linda, apren-
de mucho uno, es una
cosa inolvidable, es una
linda experiencia ser
servidor público. Tam-
bién hay que tener vo-

cación, hay que tener
eso de ser servidor pú-
blico, como fui desta-
cado yo por ahí una
vez, me destacaron
como servidor público,
porque eso es uno, eso
es el funcionario.

- Al finalizar, ¿al-
guna anécdota, por
ejemplo que haya
quedado sin bencina,
se le haya olvidado
algo?

- Una vez que se
quedaron las llaves
adentro en Valparaíso,
cerramos todo y queda-
ron las llaves adentro
del vehículo (se ríe).
Afortunadamente ha-
bían otros colegas de
otras alcaldías que ellos
me ayudaron y abrimos
la cosa. Esa fue la ex-
periencia que más me
hizo transpirar, porque
imagínese, cierro todo,
se quedan adentro y la
autoridad está por lle-
gar, ¿cómo lo hago?
Menos mal que Dios
me favoreció en eso y
sacamos adelante el su-
frimiento ese, que iba a
llegar y no estaba listo
el auto. El chofer tiene
que estar siempre aten-
to y apresto a cualquier
momento arrancar. Yo
creo que eso fue lo más
terrible que me pasó,
las otras fueron puras
anécdotas buenas…
muy buenas.

Ricardo Ossandón, conductor de tantos alcaldes.
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Activación de alarma impidió robo en local comercial ‘Auto Okey’

‘Auto Okey’ no es primera vez que es víctima de la delincuencia.

Este es el actuar de los delincuentes que intentaron robar en ‘Auto Okey’,
activación de la alarma impidió que lograran su cometido.

• Delincuente sólo se llevó unas za-
patillas usadas desde el interior del
recinto.-

Un nuevo hecho de-
lincuencial se vivió du-
rante la noche del pasa-
do miércoles, cuando un
grupo de tres delincuen-
tes intentó robar en el
local comercial ‘Auto
Okey’ ubicado en calle
Artemón Cifuentes es-
quina Abraham Ahuma-
da en San Felipe.

Uno de los sujetos
escaló la pared del re-
cinto ingresando hasta
el establecimiento, afor-
tunadamente, la activa-
ción de la alarma asus-
tó a los antisociales,
quienes huyeron con
rumbo desconocido.

En este sentido,
Manuel Vicencio, tra-
bajador de ‘Auto
Okey’, detalló que esto
se produce «muy cerca
de la media noche, se
activaron las alarmas
sonoras, y don Nicolás
que es el dueño y vive
acá, inmediatamente se
puso en alerta, pudimos

revisar los videos en
que una persona logra
ingresar y dos quedan a
la espera, entre ellos
una mujer».

Y es que el delin-
cuente que saltó la pa-
red, era esperado por
otro sujeto y una mujer
en bicicleta. «Estuvie-
ron ahí, afortunada-
mente asustó el sonido
de la alarma al ladrón
huyendo rápidamente,
alcanzó a llevarse unas
zapatillas usadas. Esta
situación es recurrente
en el sector, tenemos in-
formación de otros lo-
cales en donde han in-
gresado», agregó Vi-
cencio.

El trabajador ade-
más indicó que ‘Auto
Okey’ en este momento
cuenta con varias alar-
mas, cámaras de segu-

ridad también, funcio-
naron y nos evitaron un
mal mayor. No es pri-
mera vez que ingresan,
ha habido otros inten-
tos, de hecho, han ingre-
sado, hace un mes
aproximadamente, pero
no sonó la alarma, el la-
drón huyó de todas ma-
neras».

Afortunadamente,
el robo no provocó ma-
yor daño en el estable-
cimiento, ya que la ac-
tivación de la alarma
impidió que se quedaran
más tiempo y haber pro-
vocado más problemas.

«No hubo daño en
esta oportunidad, sola-
mente se llevó este cal-
zado usado, insisto, fun-
cionaron las alarmas y
es lo mejor que nos
pudo pasar», cerró Ma-
nuel Vicencio.
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El domingo Trasandino enfrentará a un rival encumbrado

Parten Play Offs del ascenso
de Asociación Básquetbol

Alejandro Rivadeneira

Frente al
sublíder de
la
competencia,
el cuadro
de Los
Andes
buscará
estirar su
buen
presente.

A partir de las tres
y media de la tarde de
este domingo, Trasan-
dino de Los Andes in-
tentará sostener el alza
experimentada durante
las últimas jornadas,
cuando en el estadio
Municipal de San Vi-
cente de Tagua Tagua,
en la región del Liber-
tador Bernardo
O’Higgins, desafíe a
General Velásquez, un
rival que al menos en el
papel se ve muy com-
plicado para el conjun-

to andino, que en todo
caso llegará envalento-
nado tras vencer en la
agonía días atrás a Lau-
taro de Buin.

El pleito correspon-
de a la décima fecha del
torneo de la Segunda
División, que será
abierta mañana con el
pleito entre San Antonio
y Deportes Valdivia.
La fecha
Sábado 11 de junio

15:00 San Antonio –
Valdivia

21:00 San Marcos –

Mario Briceño y sus grandes
desafíos con el Uní Uní

Un debut de postemporada muy espeso espera a Lobos.

Mañana sábado
en la Sala Samuel Ta-
pia Guerrero (ex Sala
Múltiple), sí o sí se
dará inicio a la pos-
temporada de la serie
de ascenso del torneo
de Apertura de la Aso-
ciación de Básquetbol
Alejandro Rivadenei-
ra (ABAR).

El mini torneo del
cual saldrá el quinte-

to que subirá a la serie
A del baloncesto acon-
cagüino, tendrá el for-
mato de cuadrangular,
por lo que los partici-
pantes no tendrán el más
mínimo margen para fa-
llar.

La agenda para las
próximas 48 horas es la
siguiente:
Sábado 11 de junio
(Sala Múltiple)

16:00 Canguros
– MBC

18:00 Le Bajon
– BCL
Domingo 12 de
junio (Sala
Múltiple)

16:00 ganador
partido 1 – perdedor
partido 2

18:00 ganador
partido 2 – perdedor
partido 1

Limache
Domingo 12 de junio

15:00 Real San Joa-
quín – Rodelindo

15:00 Independien-
te – Deportes Iberia

15:30 General Ve-
lásquez – Trasandino

15:30 Deportes
Concepción – Lautaro
de Buin

Tabla de Posiciones
Lugar Ptos.
San Marcos 19
General Velásquez 17
Concepción 15

Rodelindo 13
Trasandino 13
San Antonio 13

Iberia 13
Real San Joaquín 13
Valdivia 10

Lautaro  9
Limache  7
Independiente  6

Mario Briceño está llamado a convertirse en un
jugador importante en el Uní Uní.

En la segunda rueda
del campeonato, Unión
San Felipe tendrá que
dar con el nivel físico y
futbolístico acorde que
le permita ser competi-
tivo para seguir en los
puestos de avanzada y,
por qué no, intentar dar
caza al puntero Maga-
llanes, algo que se ve
difícil, pero no imposi-
ble.

Un jugador sobre el
cual habrá mucha aten-
ción será el extremo
Mario Briceño, quien
llegó al Uní Uní con la
íntima convicción de
darle un segundo aire a
su carrera profesional,
la que en un minuto pa-
reció muy promisoria,
pero por distintos mo-
tivos que no vienen al
caso señalar, fue per-
diendo vuelo. «Tengo
la madurez suficiente
para asumir los objeti-
vos por los que vengo,
el llegar a un equipo
que está peleando arri-
ba es una motivación
extra; debo preparar-
me con todo para poder
el día de mañana apor-

tar el granito de arena
que permita conseguir
cosas importantes en
este campeonato», se-
ñaló el jugador salido
de las canteras de De-
portes La Serena y que,
en su mejor momento,
llegó a la Universidad
de Chile.

El delantero tiene
muy claro que sobre sus
espaldas recaerán exi-
gencias mayores, algo
que lo le incomoda ya
que solo quiere aprove-
char la oportunidad de

vestir de albirrojo; «es
claro que a los que nos
sumamos nos exigirán
demostrar porqué llega-
mos, yo quiero decirles
que vengo a aportar con
lo mío, eso es velocidad
y el desequilibrio arri-
ba (delantera). Pueden
estar seguros que si
debo trancar con la ca-
beza, lo haré; necesita-
mos el apoyo para sen-
tir a ese jugador núme-
ro 12; solo deben creer
en lo que estamos ha-
ciendo», declaró.
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AMOR: Prepare bien a su corazón ya que el
amor en cualquier vuelta del destino puede
volver a aparecer. SALUD: Evite cualquier
acción que ponga en riesgo su estado de
salud. DINERO: Nadie debe impedirle tratar
de lograr sus objetivos y metas. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 46.

AMOR: Es bueno tratar de ver más allá de
lo que su pareja le está diciendo, ya que hay
cosas que se deben leer entre líneas. SA-
LUD: No olvide la importancia del auto cui-
dado. DINERO: Es momento de organizar de
mejor las cosas en lo financiero. COLOR:
Amarillo. NÚMERO: 3.

AMOR: Es importante que alimente su alma
con el amor que las personas cercanas a
usted desean entregarle cada día. SALUD:
Evite el consumo excesivo de alimentos. DI-
NERO: Para ser exitoso/a lo más importan-
te es no rendirse al primer fracaso. COLOR:
Morado. NÚMERO: 28.

AMOR: Con buena comunicación todo pue-
de ser solucionado, pero el ingrediente más
importante es el amor. SALUD: Cuidado con
auto medicarse. DINERO: El éxito duradero
no se dan de un día para otro sino que es
producto de un trabajo constante. COLOR:
Verde. NÚMERO: 1.

AMOR: Medite sobre lo que ocurre en su vida
y aprenda de todo esto para así evitar repe-
tir las mismas cosas más adelante. SALUD:
Sea muy prudente para evitar sufrir recaídas.
DINERO: Procure no desviar su camino o el
éxito demorará mucho más. COLOR: Azul.
NÚMERO: 41.

AMOR: Aproveche bien la oportunidad de
amar, usted merece cada una de las cosas
buenas que le ocurren. SALUD: Es pruden-
te que evite exponerse demasiado ya que es
importante el autocuidado. DINERO: Vea las
cuentas pendientes y trate de pagarlas. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 21.

AMOR: Basar todo en el orgullo no es una
sabia decisión, eso puede entorpecer mucho
la visión de las cosas. SALUD: Todo pensa-
miento positivo será de vital importancia para
una pronta recuperación de su estado de
salud. DINERO: Cumpla sus compromisos a
toda costa. COLOR: Negro. NÚMERO: 14.

AMOR: Tenga cuidado ya que sin pensarlo
puede estar dando falsas esperanzas a una
persona. SALUD: Cuidado con los trastor-
nos de la alimentación relacionados con el
estado nervioso. DINERO: No dude en pedir
ayuda si la necesita. COLOR: Anaranjado.
NÚMERO: 11.

AMOR: Si sigue acumulando rencor en su
corazón este no podrá sentir el amor que
muchas personas desean entregarle. SA-
LUD: Mucho cuidado con los problemas res-
piratorios. DINERO: No se aproveche de la
suerte ya que esta se puede terminar. CO-
LOR: Violeta. NÚMERO: 19.

AMOR: No tema volverse a enamorar, si el
destino así lo dice así será. SALUD: Des-
atender estas molestias que ha estado sin-
tiendo no es lo más recomendable. DINERO:
Lamentarse por el fracaso no sirve de nada,
siga adelante hasta lograr lo que se propu-
so. COLOR: Púrpura. NÚMERO: 9.

AMOR: Un mal entendido no puede pasar a
mayores, solo debe ser paciente y pensar
bien lo que dice. SALUD: Cuidado con no
descansar lo suficiente. DINERO: Si usted
pone su máximo empeño la probabilidad de
ser exitoso/a aumentará mucho. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 17.

AMOR: Es importante que haga cosas por
mantener esa sensación de conquista cons-
tante en su pareja. SALUD: No debe permi-
tir que los temas emocionales sean más fuer-
tes y le hagan decaer. DINERO: Piense bien
que caminos debe tomar en lo laboral. CO-
LOR: Plomo. NÚMERO: 16.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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Valor del número es de $10.000 y se sortea el 2 de septiembre:

Rifan moto para pagar gastos médicos de vecina con cáncer de mamas

Más de $281 millones invierte el GORE en nueva multicancha:

Esc. Bucalemu espera celebrar Fiestas Patrias en nuevo patio techado

Una potente moto-
cicleta Yamaha con los

A $10.000 EL NÚMERO.- Además de esta bella
moto Yamaha de 300 cc, también hay un premio
de $100.000 y más premios sorpresa. El valor
de cada número es de $10.000 cada uno.
Interesados llamar al +56936571426.

Natalia Sepúlveda,
está rifando una
hermosa motocicleta
Yamaha para enfrentar
el cáncer de mamas
que los médicos le
detectaron hace más
de un mes.

papeles al día y transfe-
rible de inmediato, es el
premio principal de una
Rifa que se realizará el
próximo sábado 3 de
septiembre. Se trata de
un evento a beneficio de
Natalia Sepúlveda
Arias, a quien este 2 de
mayo los médicos le
diagnosticaron cáncer
de mamas en etapa 2, lo
que le obliga a incurrir
en cuantiosos gastos
para poder superar esta
enfermedad.

ES UNA YAMAHA
Diario El Trabajo

habló este jueves con
Natalia, quien nos ex-
plicó su situación: «Yo

quiero anunciar la rifa
de esta motocicleta por
el tema de mi estado de
salud, a mí el día 2 de
mayo me diagnostica-
ron un cáncer de ma-
mas y necesito reunir
dinero para pagar mis
gastos médicos y todo lo
que se viene con el tema
de quimioterapia y todo
eso. Yo vivo sola con
mis tres hijas y por eso
rifo la moto para yo po-
der costear mis gastos,
y si puedo también ha-
cerme esta operación
particular, que supues-
tamente se hace después
de la quimio, si es que
me la tienen que hacer
poder costeármela por-

que aquí cuesta mucho,
en la salud pública
cuesta mucho que esto
sea rápido, entonces
igual yo tengo que lu-
char por mis hijas, por
sacarlas adelante. De-
bido a todo esto tam-
bién se me están hacien-
do hartos beneficios,
también tengo mi mamá
que me está ayudando
en todo este proceso, mi
hermano, así que tam-
bién espero la ayuda de
más gente para que
puedan operarme. En
esta rifa todo es trans-
parente, todo ante nota-
rio, la moto está el día
a nombre de mi mamá y
se hace todo transpa-

rente. También hay un
premio de $100.000 y
más premios sorpresa,
el valor de cada núme-

ro es de $10.000 cada
uno», comentó Sepúl-
veda.
Roberto González Short

FALTA MUY POCO.- Así luce el patio que están terminando de techar los
obreros de la Constructora IDR Chile SpA, una estructura segura y que
desde siempre ha sido un anhelo de todos en Bucalemu.

TECHANDO.- Las cámaras de Diario El Trabajo
captaron a los trabajadores en plena acción la
tarde de este miércoles en las alturas de la
estructura.

En 2021 habíamos
publicado en Diario El
Trabajo la preocupa-
ción que tanto niños,
profesores como apode-
rados de la Escuela Bu-
calemu, experimenta-
ban al ver que su esta-
blecimiento no tenía
patio techado, ni gimna-

sio o instalaciones dig-
nas para el uso de los
niños, situación que hoy
día ha mejorado y de la
que hoy informamos a
nuestros lectores.

TODOS
CONTENTOS

Nuestro medio hizo
una visita a esta recinto
para conocer cómo está
quedando la nueva mul-
ticancha de la escuela.
Hablamos con el direc-
tor Danilo Peña Cárca-
mo, quien nos indicó
que «en nuestra escuela
estudian 118 niños, hoy
día como comunidad es-
tamos muy contentos por
el avance de estas obras
que benefician directa-

mente a nuestros estu-
diantes. Desde el punto
de vista mío, como direc-
tor, estoy muy contento
y nuestros alumnos se
sienten muy contentos de
ver cómo se materializa-
rá en muy poco tiempo
el sueño de la comuni-
dad, esta enorme estruc-
tura cuenta también con
malla metálica para que
los balones no se vayan
a terrenos aledaños, per-
mite también el poder
proyectar alguna super-
ficie como para evitar el
viento, en fin hay mu-
chas modificaciones»,
indicó Peña.

- ¿Se podrán cele-
brar entonces las Fies-
tas Patrias este año
bajo techo?

- La empresa cons-
tructora, aunque ha teni-
do algunos retrasos, no-
sotros creemos que sí
podremos celebrar el 18
acá o inaugurarlo en el
mes de agosto, que es el
mes de la comuna de San
Felipe, yo creo que es
muy posible que para el
mes de agosto esté listo.

- ¿Qué deportes se
podrán practicar en
este nuevo patio?

Danilo Peña Cárcamo,
director de la Escuela
Bucalemu.

- Este patio viene
con las tres marcas que
son del vóleibol, el bás-
quetbol y también sirve
para practicar el baby
fútbol. También noso-
tros modificamos ense-
guida para lo que es el
balonmano, de acuerdo
a las medidas que tiene,

que se adaptan, porque
el balonmano es un
poco más grande, pero
se adaptan para poder
jugar el balonmano.

Importante señalar
que los fondos para esta
obra son del Gobierno
Regional y la suma esti-
mada es $281.755.537.

Actualmente las clases de
educación física y otras
actividades de los niños
que se realizaban en el
viejo patio, las están rea-
lizando en la capilla de la
comunidad, hasta que sea
inaugurado el nuevo pa-
tio techado.
Roberto González Short


